

Des laboratoires communs d'aujourd'hui pour imaginer les territoires du futur

Dossier de la rédaction de H2o
November 2023

À quoi pourront ressembler les territoires du futur ? Après le succès d'une rencontre à Marseille en novembre 2022, le CNRS invite aujourd'hui scientifiques et acteurs de terrain à les imaginer ensemble au sein d'un nouveau dispositif : les laboratoires communs pour relancer aux territoires habitables. Consacrés à l'étude des liens entre recherche et action locale, ces laboratoires viseront à transformer la démarche scientifique en ressources pour l'action publique. Sans malice attendre l'ouverture de la première structure à Marseille, les membres du groupe de travail ambitionnent d'ores et déjà d'autres déplacements à l'échelle nationale : plusieurs places sont envisagées, dont Clermont-Ferrand, ville connectée à un territoire rural et à des centres-bourgs, où les acteurs locaux - l'université, l'INRAE, la municipalité et la métropole - ont manifesté leur envie de participer au colloque qui devrait s'y tenir début 2024.

CNRS